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湖南临湘市长龚卫国涉嫌吸毒的传
闻近日成为网络关注焦点。湖南岳阳市
市委、市政府透露，龚卫国涉嫌吸毒已被
立案调查，同时已免去临湘市委副书记职
务。22日，临湘市人大常委会决议免去龚
卫国市长职务。据记者调查，龚卫国现在
广州一家医院，他承认自己有吸毒行为。

■官方称还在调查未抓人
据了解，近期，湖南省委巡视组和岳

阳市委、市政府接到群众举报称，“岳阳临
湘市市长龚卫国涉嫌吸毒”，迅速展开调
查。

据岳阳市委办相关负责人介绍，4月
7日，龚卫国曾以身体不适为由递交了请
假条和辞职书，声称自己“有抑郁症，需要
接受治疗”；14日左右，龚卫国通过广州市
一家脑科医院精神科给岳阳市提供了一
份需要住院治疗的申请。

岳阳市委办相关负责人说，由于龚卫
国是湖南省省管干部，在接到其辞职书
后，岳阳市委、市政府没有轻易批准，而是
展开调查。“当时多次拨打他的手机，显示
关机，在得知他在广州一家脑科医院的精

神科接受治疗后，岳阳市公安局调查组立
即赶赴广州调查。在取得关键调查结果
之前，我们非常慎重，没有向外界透露太
多信息，之前关于龚卫国被抓的消息并不
属实。”

记者查询临湘市政府官方网站发现，
龚卫国最后一次参加公务活动是在4月7
日上午，到临湘交通运输局调研指导工
作，之后就不见踪影。

岳阳市委办这名负责人介绍，包括岳
阳市公安局禁毒支队民警在内的调查小
组已赴广州调查。

■龚卫国尿检结果呈阳性
记者从岳阳市多方获悉：目前，龚卫

国的尿液毒品检测初检结果呈阳性。
“目前网上流传关于龚卫国近期吸毒

出现幻听，自己打电话报警有人害自己的
消息并不属实。”岳阳市委办副主任冯元
满说，“公安机关确实接到过龚卫国的报
警电话，不过是在 1年前。当时，他出现
了幻听，打电话报警说有人要害他。”

据岳阳市政府一位知情人士透露，有
群众曾举报称“龚卫国和一些人涉嫌吸

毒”，有关部门证实了其相关“一些人”存
在吸毒的事实。在近日的调查中，龚卫国
也承认了自己有吸毒行为。

■当地干部称龚一年前就吸毒
临湘市政府一名干部透露，早在一年

前就听说过有关龚卫国吸毒的传闻。
记者查阅龚卫国履历显示，43岁的龚

卫国毕业于中南工业大学，先后在中南工
业大学、湖南省人事厅、岳阳市湘阴县、汨
罗市、岳阳市文化广电新闻出版局等地方
和单位任职。2011年 12月，龚卫国出任
临湘市委副书记、市长。

临湘一位曾与龚卫国共事的干部告
诉记者：“以前听说过他吸毒，产生过幻听
等症状。现在听到这个消息，有点惊讶。
他不瘦，皮肤比较黑，眼袋有点深，有的时
候看上去像没睡好的样子。”

“龚卫国工作能力还行，感觉每天都
挺忙，作报告时底气很足，冬天也就穿两
件衣服，看上去身体没什么毛病。但从去
年起，社会上就有关于他吸毒的传言，但
平时看不出什么迹象。”临湘市一位干部
说。

尿检呈阳性并承认吸毒

临湘市长龚卫国被免职

昨日上午 8时 30分，湖北省咸宁市中级
人民法院一审依法公开开庭审理被告人李春
城被控受贿、滥用职权一案。湖北省咸宁市
人民检察院派员出庭支持公诉，李春城及其
辩护人到庭参加诉讼。

李春城昨日受审

记者从安徽省旅游局监管处获悉，去年
底以来，该省28家星级饭店因存在严重问题
被“摘牌”处理，其中包含 1家五星级饭店。
目前对旅游星级饭店实行动态管理、优胜劣
汰已成市场监管新常态。

据介绍，去年底以来，安徽省星评委结合
年度评定性复核工作对全省星级饭店进行了
有重点的明察暗访，对存在严重问题的28家
星级饭店给予取消星级的“摘牌”处理。

据了解，目前，安徽全省星级饭店共466
家，其中五星级 25家。为规范市场，安徽省
星评委将进一步加大明察暗访力度，积极引
导旅游星级饭店转型升级和提升服务品质，
严惩旅游失信和市场乱象。

安徽严惩旅游失信乱象
28家星级饭店被摘牌

“你知道‘猫咖’是什么吗？如果你喜欢
猫咪，就不妨来我的店里体验一下。”23日，
在西宁唯一一家“猫咖”开业之际，老板邱彦
对西宁的爱猫人士发出了邀请。

“猫咖”是猫咪咖啡馆的简称，主要是以
猫咪为主题的咖啡馆。在“猫咖”里，食客们
喝咖啡是其次，最主要的是跟猫咪一起玩耍
缓解压力和孤独。

“‘猫咖’源于日本，因为日本人生活节奏
快，内心孤寂感很强，所以有人就开了‘猫
咖’，给喜欢猫咪的人提供一个近距离接触猫
咪的场所。”邱彦说。

邱彦告诉记者，她和合伙人筹措了35万
元左右开“猫咖”，其中引进猫咪就花费了近
10万元。在她的“猫咖”中共有14只猫咪，有
来自俄罗斯的无毛猫，有来自泰国的暹罗猫，
还有英国短毛猫、折耳蓝猫、加菲猫、虎斑猫
等名贵品种。

开业当日，不少食客就来到了邱彦的“猫
咖”和小猫们“亲密接触”，在小小的“猫咖”
里，欢笑声不绝于耳。

食客王蒙说：“我们是在网上知道这家
‘猫咖’的，因为和女朋友都很喜欢猫就慕名
而来了，在这里可以边喝咖啡边和小猫玩耍，
能缓解平时的工作压力。”

西宁首家“猫咖”开业
14只猫咪当“服务员”

日前，在郑州市商都路上，一架外形奇特
的山寨“直升机”闪着警灯拉着警笛行驶在街
头，吸引了众多行人围观。据驾驶者袁精英
介绍，这是他手工制造的一架“直升机”。袁
精英是飞机制造厂退休的高级工程师，他利
用五年时间研制出“中国梦号直升机”。该架

“直升机"外观与真机类似，最大区别就是不
能起飞，只能在陆地上行驶，最高时速可达
75码。他梦想用自己制造的“飞机”，接送孙
子上学，载着母亲游遍中国。

河南老人手工打造
山寨“直升机”

根据规定，申请成为银行卡清算机构
需要注册资本不低于10亿元人民币；至少
具有符合规定条件的持股20%以上的单一
主要出资人，或者符合规定条件的合计持
股 25%以上的多个主要出资人；且提出申
请前应当连续从事银行、支付或者清算等
业务5年以上。

央行表示，银行卡清算业务包含持卡
人、商户、收单机构和发卡机构的大量金融
信息，涉及重大公共利益，关系到银行间清
算秩序，因此，对银行卡清算机构实施准入
管理。

“门槛还是比较高的，5年业务经验，
就是说2010年5月以后从事支付业务的都
没有资格，这就刷走了一大批。还有连续
3年盈利的要求，目前看银行、以及支付
宝、腾讯这些第一批大型第三方支付机构
应该问题不大。”一支付机构人士对记者表
示。

但国际卡组织要做的准备更多。央行
要求在中国境内要有能够独立完成银行卡
清算业务的基础设施和异地灾备系统，这
对于国内的第三方支付企业并不是问题，
但对于国际卡组织确是个难题。“在其他国
家地区还没有这个先例，如果要真正建立
这样一个基础设施和系统估计至少也得一
年半载。”一熟知国际卡组织人士表示。

对于境外机构而言，中国清算市场开
放这一消息等了近30年。

上个世纪90年代，国际卡组织进入中
国市场。1988年，万事达成立北京代表
处，5年后VISA也来到中国设立代表处，
多年来，中国的银行卡清算市场始终未能
开放，国际卡组织只能分享中国人境外消
费的部分市场。

2010年 6月，VISA与银联“反目”，VI⁃
SA 封堵中国银联部分境外通道，最终
WTO定案：银联在中国市场并没有垄断行
为，但需要尽快开放境内支付清算市场。
中国支付清算市场开放提速。去年 10月
底，国务院常务会议决定进一步放开银行
卡清算市场，符合条件的内外资企业，均可
申请在我国境内设立银行卡清算机构。

据了解，央行将在近期发布细则，将明
确线上和线下跨行交易清算规则、发卡标
准、账户管理标准等，以及申请成立卡组织
的准入门槛等。

银行卡清算市场向外资开放以后，
单一带有VISA、万事达等卡组织标识
的银行卡在境内POS机上无法受理的
局面将成为历史。

未来，VISA、万事达、美国运通、
JCB等，都可能通过其会员银行在中国
境内发行人民币信用卡。也就是说，除
了消费者已经使用多年的银联卡，以后

将有更多品牌的银行卡可供选择。
市场中有了更多竞争者，商户得到

的收单服务也将更加完善。有业内人
士猜测，目前收单市场中发卡行、收单
机构和银联“7：2：1”的分成比例可能会
有调整，商户的经营成本有望进一步降
低，并可能更多地让利给消费者。

银行卡清算市场
6月放开
银联将告别垄断时代

4月22日，中国政府网发布《国务院关于实施银行卡清算机构准
入管理的决定》，从2015年6月1日，符合要求的机构可申请“银行卡
清算业务许可证”，在中国境内从事银行卡清算。这意味着在中国清算
市场一家独大12年的局面被打破，中国银联将告别垄断时代。

■“5年经验”
卡住一大批机构

成立于 2002年的银联，是目前我
国境内唯一的支付清算组织，在国内从
事支付业务必须通过银联渠道。

按照相关规定，国内每刷一次卡，
提供刷卡机的商户都需要支付一笔手
续费，发卡银行拿走 70%，提供POS机
的银行或银联的子公司“银联商务”拿
走 20%，银联拿走 10%。坐收政策之
利，银联一直备受垄断指责。

清算市场开放后，冲击最大的就是
银联。银联总裁时文朝曾表示：“银联
就此将要‘裸泳’了。”面对已经摆在眼

前的竞争，中国银联前日表示，将与其
他银行卡清算机构在同样的监管条件
下，依法合规开展平等的市场竞争。

事实上，银联对此次市场开放早有
准备，去年底就提出“二次创业”的概
念，目前正逐渐退居机构客户身后，扮
演起平台服务角色。

一位第三方支付人士表示，这两年
来银联市场化程度明显提高，也不那么

“官僚”了，一直在寻求创新发展，但由
于原来的国企体制机制原因，有些想法
执行不到位，转型并不那么容易。

■银联垄断清算市场12年

■对消费者有何影响？

老牌国际卡组织苦心经营30年后
志在必得。“VISA将对新颁布的决定予
以研究，并且期待相关监管机构能够颁
布进一步的实施细则。”VISA中国前日
表示。

虽然在中国蛰伏 30年，但外资卡
组织一直只能做中国持卡人的境外业
务，他们最期待的是通过在境内发行人
民币信用卡占领市场，从而带动这些持
卡人在境外的刷卡消费。但是外资机
构之前一直做双币卡，重新开始做人民
币卡，短期内不太可能威胁到银联。

在国内支付机构中，目前主攻线上
的支付宝与拥有最大线下收单的工商

银行参与清算市场呼声最高。就在前
日，记者从蚂蚁金服证实，支付宝的注
册地址已变更为浦东新区陆家嘴软件
园，注册资金恰为 10亿元。“注册地变
更为上海是为了国际化发展。”蚂蚁金
服公关部人士称。而在此之前，支付宝
会做“线上银联”的声音最多。

但也有对这个市场不是特别感冒
的“大腕”。拉卡拉总裁孙陶然对记者
表示，不会申请支付清算牌照，他认为

“中国银联已经把跨行转接的体系建起
来了，在这个基础上做渠道和用户就可
以了。”

■谁会是第二个银联？

（本版稿件据新华社）


